

Dans le contexte du 10e anniversaire de l'Association Saint-Maurice : Lt-colonel de Montet : l'armement de l'artillerie de forteresse 1885-1939

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **129 (1984)**

Heft 10

PDF erstellt am: **26.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

la nôtre, celle que nous pourrions inventer pour la commodité de notre paradis terrestre. L'autre justice, celle dont l'esprit a existé avant nous, existe en dehors de nous et en soi. Nous, ce que nous devons faire, c'est la deviner!»¹

On le voit, on le sent: un très grand livre. Un livre que doivent lire tous ceux que préoccupent la conduite de ce monde et le sens de notre destinée.

J.-J. R.

¹ Op. cit., p. 367.

Dans le contexte du 10^e anniversaire de
l'Association Saint-Maurice

Lt-colonel de Montet:

L'armement de l'artillerie de fortresse 1885-1939

par le Lt-colonel Jean-Jacques Rapin

La voiture aidant, de nombreux voyageurs se sont demandé, en gravissant les premiers lacets de la route du Gotthard, au-dessus d'Airolo, le pourquoi de cet immense volume de maçonnerie, sur leur gauche, entouré d'un profond fossé.

La nouvelle étude du Lt-colonel de Montet, qui fait suite au Rapport Rebold sur l'histoire de la construction des ouvrages fortifiés fédéraux¹, leur donnera la meilleure des réponses. Il nous manquait en effet une relation précise, simple et claire, du développement de l'armement de fortresse dans notre pays, de 1885 à la Deuxième Guerre mondiale. C'est maintenant chose faite. Avec un avant-propos du conseiller fédéral Delamuraz, abondamment illustré, ce travail est d'un intérêt constant. Il nous montre, pour reprendre l'exemple du fort d'Airolo, comment les constructeurs de notre pays ont dû résoudre les mêmes difficultés que celles qui se sont présentées lors de l'aménagement des forts de Verdun.²

A l'heure où la fortification cherche un second souffle, il n'est pas inutile de se pencher sur un passé récent, qui a largement conditionné notre système actuel.

J.-J. R.

¹ Association Saint-Maurice pour la recherche de documents sur la fortresse, Lavey, 1982.

² Ibid. En vente auprès du plt Blanc, av. Druey 17, 1018 Lausanne, au prix de Fr. 23.—. Edition bilingue, français-allemand. Edition italienne.